



La estrella de la bancaria en Yucatán

Lo mejor de la 86 Convención Bancaria fue Yucatán, no sólo porque Mérida es una ciudad con una gran riqueza cultural y gastronómica, sino porque se respira un México con crecimiento, optimismo y logros. Mientras que las autoridades financieras no destacaron que la banca mexicana contrasta positivamente con la banca internacional, que se encuentra atormentada por el colapso del Silicon Valley Bank (SVB) y las turbulencias del Credit Suisse, el gobernador anfitrión, **Mauricio Vila**, tuvo intervenciones puntuales. Su discurso más destacable fue el que dio previo a la conferencia de **Hillary Clinton**, en el que lo mismo defendió al Tren Maya que trazó cómo están enfrentado el reto del abasto eléctrico, mostró los datos de las inversiones que ha recibido la entidad y la conectividad aérea, que han permitido dinamizar una oferta turística diferenciada y potente. **Vila** planteó una visión de lo que puede ser México y, como ejemplo, Yucatán. En los discursos ante el gremio bancario, **Mauricio Vila** mostró un perfil que tiene los elementos para encausar una oposición constructiva de cara a una carrera al 2024. Obviamente, tiene la limitante del reconocimiento a escala nacional, pero tiene la ventaja de que el presidente **López Obrador** lo subestima, de otra forma no lo hubiera destapado en el mensaje de inauguración de la Convención.

BIENVENIDO A 1970

El discurso de **Jesús de la Fuente** en su carácter de presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) aludió tangencialmente a la fortaleza de la banca mexicana, pero regresó a la década de 1970, cuando mencionó que desde la CNBV continuó: "La labor incansable que está haciendo el presidente de los Estados Unidos Mexicanos, **Andrés Manuel López Obrador**, y el secretario de Hacienda". El tono y estilo ahogaron un componente importante de su discurso, en donde anunció que trabaja con los bancos en un proyecto en materia de ciberseguridad y en disminuir el fraude cibernético.

TAXONOMÍA DE LA ABURRICIÓN

El subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, decidió resaltar el emocionante concepto de la "taxonomía sostenible de México"; si bien el tema es clave, habría que plantearlo como mapa de la ruta económica verde, podría haber dicho que la taxonomía sostenible de México es un sacbé que permite trazar el camino financiero para asistir a proyectos con beneficios para el pueblo y el medio ambiente. En el rostro del Presidente se advertía la taxonomía de la aburrición.

CLAROSCUIROS

En su mensaje, el secretario de Hacienda, **Ramírez de la O**, dio una buena señal cuando puso como ejemplo la inversión de Tesla en NL como una muestra de que el fenómeno de la relocalización es una realidad y mostró una agenda sofisticada cuando habló de las medidas para buscar la promoción de la participación de las mujeres en la toma de decisiones en el sector bancario, así como el diseño de productos con enfoque de género. Hizo un guiño a Nu, Bineo y a otros más cuando dijo: "Estamos observando un interés cada vez mayor en la creación de bancos digitales... que viene aparejado de una reconfiguración de la oferta de productos y servicios". El secretario no dejó pasar la oportunidad de recordar que en 2022 superaron las proyecciones de los analistas con un crecimiento de 3.1 por ciento y fue grisáceo el recuento de cifras y medidas de apertura de alimentos de países latinoamericanos.

AYUDA CHATGPT

A los escritores del discurso de la gobernadora del Banco de México, **Victoria Rodríguez**, les vendría bien conocer el ChatGPT, para construir frases más vibrantes para que los bancos implanten DiMo. El banco central ha mostrado que la autonomía constitucional se mantiene intacta, así como mantener el poder adquisitivo de la moneda a través de una inflación baja, como se demostró en la última decisión de política monetaria. Sin embargo, se sigue viendo introversión en la gobernadora, aunque tiene un liderazgo que podría ser inspirador.

OPTIMISMO Y CAUTELA

En los pasillos del Centro Internacional de Convenciones se habló mucho del SVB y la incertidumbre que desató, también de cómo la banca en México aprendió esas lecciones en los años 90 del siglo pasado. El gremio bancario se encuentra en un buen momento, se percibe un ambiente constructivo y optimismo cauteloso frente al momento que vive México. La banca es la pieza clave que permitirá que se aproveche la oportunidad que tenemos enfrente como país. La secretaria de Turismo, **Michelle Fridman**, se merece una mención especial, al mostrar el salto turístico que ha dado Yucatán en los últimos años.